

Jugements de valeur et argumentation juridique

Ángeles Ródenas CALATAYUD

Résumé: L'article fait valoir l'importance d'une théorie de raisonnement juridique afin de permettre un traitement cohérent du discours juridique quand il se heurte à des jugements de valeur dans des contextes d'indétermination juridique. Premièrement, les principaux contextes d'indétermination juridique dans lesquels les opérateurs juridiques ont besoin de recourir à des jugements de valeur pour résoudre une affaire sont identifiés. Deuxièmement, à partir de l'analyse de ces contextes, les fondements d'un modèle argumentatif alternatif sont esquissés. Ce modèle argumentatif permet de construire des stratégies argumentatives prédéfinies afin de résoudre les problèmes d'argumentation pour chacun des contextes d'indétermination.

Abstract: The paper argues about the importance of a legal reasoning theory to allow a coherent handling of law discourse when facing value judgments in situations of legal indeterminacy. Firstly the main contexts of legal indeterminacy in which legal operators need to use value judgments in order to solve a case are identified. Secondly, based on analysis of these contexts, the basics of an alternative argumentative model are drawn. This argumentative model makes possible the construction of predefined argumentative strategies in order to solve the argumentative problems in each of the contexts of uncertainty.